

Se publica los miércoles y los sábados al precio de 50 cent. de peseta al mes en la Isla.
En provincias, 1,50 pesetas trimestre.

EL VIGÍA CATÓLICO

DE CIUADDELA

CON APROBACIÓN DE LA AUTORIDAD ECLESIASTICA

ANUNCIOS Y AVISOS.
Los suscritores a 5 cent.
por línea.
Los no suscritores a 10 id.
Y las repeticiones a la mitad de precio.

SECCION RELIGIOSA.

Domingo 27.—**XIV despues de Pentecostés:**
San José de Calasanz fundador.
Lunes 28.—San Agustín obispo, doctor y fundador.
Martes 29.—La Degollacion de San Juan Bautista.
Miércoles 30.—San Arsenio monje y mártir y Santa Rosa de Lima vírgen.

Cultos.

Domingo 27.—La Misa y el oficio divino son de San José de Calasanz confesor, con rito doble de 2.ª clase y color blanco, haciéndose conmemoracion de la dominica.

En la Catedral homilia por el Rdo. Sr. Anglada y Torrent Benef.

En la iglesia de San Agustín, al anocheecer, se cantaràn solemnes Completas, en preparacion á la fiesta de su Santo Titular.

En San Antonio continúa la oracion de 40 horas esponiéndose S. D. M. á las 6 y media y reservándose á las 7 y media.

Lunes 28.—La Misa y el oficio divino son de San Agustín obispo, confesor y doctor, con rito doble y color blanco, haciéndose conmemoracion de San Ermetis mártir.

En San Agustín fiesta de su Titular con sermón que dirá el Rdo. Sr. Anglada Torrent Beneficiado.

Martes 29.—La Misa y el oficio divino son de la Degollacion de San Juan Bautista, con rito doble mayor y color encarnado, haciéndose conmemoracion de Santa Sabina mártir.

Miércoles 30.—La Misa y el oficio divino son de Santa Rosa de Lima vírgen, con rito doble y color blanco, haciéndose conmemoracion de los Santos Felix y compañeros mártires.

APOSTOLADO DE LA ORACION.

INTENCION GENERAL PARA AGOSTO.

Las Obras parroquiales.

Oracion cotidiana.

¡Oh Jesus mio! por medio del Corazon immaculado de María Santísima os ofrezco las oraciones, obras y trabajos del presente día, para reparar las ofensas que se os hacen, y por las demás intenciones de vuestro Sagrado Corazon.

Os las ofrezco en especial, á fin de que todos los católicos cooperen en sus respectivas parroquias al planteamiento y desarrollo de obras piadosas y benéficas.

PROPÓSITO

Cercenar lo supérfluo en los gastos para emplearlo en buenas obras, y trabajar personalmente en ellas.

Recomendaciones de este mes para el centro local de Ciudadela.

1.ª La Santificacion del domingo entre las clases obreras.

2.ª Una necesidad de grave importancia en esta Diócesis.

3.ª Varias necesidades particulares.

Santos Patronos del Apostolado en el mes de Agosto, y dias en que los celadores y celadoras pueden ganar indulgencia plenaria, con las condiciones ordinarias.

Día 4, Sto. Domingo de Guzman.
Día 21, Santa Juana Francisca de Chantal.

R. I. P.

Se recomienda al Apostolado en esta ciudad la aplicacion de sufragios por las almas de cuatro asociadas de esta Písimas Alianza, fallecidas durante el mes de Julio.

Decisiones de Roma acerca de las Terceras Ordenes

Llamamos la atencion de nuestros hermanos Terciarios acerca de las importantes resoluciones siguientes dadas por la Sagrada Congregacion de Indulgencias en 31 de Enero de 1873.

1.º Las Terceras Ordenes, como esencialmente distintas de toda cofradía, cualquiera que ella fuere, no están sujetas al Decreto de Clemente VIII, por el que se prohíbe fundar dos ó más asociaciones religiosas del mismo género en un punto dado; como, por ejemplo, dos cofradías del Rosario ó del Carmen, dos del Dulce Nombre de Jesús, etc.

2.º Desde el día 31 de Enero último, fecha del Decreto, cuantas Terceras Ordenes se funden, sea en ciudad, sea en pueblo deben llevar previamente autorizacion del Ordinario, además de las formalidades antiguas; autorizacion que conviene sea por escrito. Advertiendo, sin embargo, que este nuevo requisito no tiene fuerza retroactiva; es decir, que las Terceras Ordenes, fundadas antes del 31 de Enero, para subsistir, no necesitan autorizacion episcopal.

3.º Tanto las anteriormente fundadas como las que de nuevo se funden, quedan sujetas á la visita y disposiciones del Ordinario en todo lo que se refiere á la organizacion externa de lugar, tiempo, reunion de juntas, administracion de bienes, desempeño de cargas pias, etc; pero de ningun modo en las cosas de carácter íntimo, como interpretacion de la Regla y costumbres, nombramiento de Directores ó cualquier género de oficiales, gracias, privilegios, etc.

4.º Los Religiosos y Religiosas en el momento que hayan pronunciado sus votos, sean éstos simples ó solemnes, dejan de pertenecer á cualquier Tercera Orden que anteriormente hubiesen profesado, ni pueden ganar las indulgencias que tenga como propias esa Tercera Orden. Tampoco es lícito á ningun individuo de Orden religiosa, sin especial permiso de Su Santidad, tomar la insignia de una Tercera Orden.

5.º Tambien se prohíbe á los fieles pertenecer simultaneamente á dos Terceras Ordenes, debiendo cuanto antes optar por una sola los que pertenecieran á dos ó más. Pueden sí trasladarse de una á otra, con anuencia de los Superiores que rigen aquella en que de nuevo ingresan.

Aunque las precedentes disposiciones, como de carácter general, son vigentes para nuestra Tercera Orden, debemos no obstante advertir que, por privilegios suyos, concesion de Benedicto XIII y otros Papas, los Tercia-

rios Dominios, cumpliendo con su Regla, ganan todas las indulgencias de la Tercera Orden de San Francisco y demás Terceras Ordenes, como asimismo participan de cuantas obras buenas se hacen en la Orden de Santo Domingo.

Con fecha 17 de Marzo de este año de 1893, la Sagrada Congregacion de Ritos ha resuelto que en las procesiones públicas las Terceras Ordenes tengan derecho de precedencia respecto á cualesquiera cofradías ó asociaciones, aunque sea la del Santísimo Sacramento.

(De «El Santísimo Rosario».)

NOTICIAS.

El Rdo. P. Joaquín María de Llevaneras, Provincial de los capuchinos de Castilla, Superior y Procurador de las misiones españolas de Ultramar, ha presentado al cardenal Ledochowski, Prefecto de la Propaganda, una interesante relación acerca de las misiones de las islas Carolinas y Palaos. El Padre Procurador, que ha visitado personalmente aquellas misiones, fundadas después del arbitraje del sumo Pontífice León XIII en la cuestión pendiente entre España y Alemania, no sólo traza un cuadro exacto de la situacion religiosa de aquellas islas, sino que también da una detallada relación de su clima y de las costumbres, traje, idioma y carácter de sus moradores.

La Memoria del Padre Procurador es un nuevo servicio que prestan las misiones católicas á la ciencia, á la Geografía, al comercio y á la civilización.

Por la Sagrada Congregacion de Ritos se ha dispuesto que en lo sucesivo todos y cada uno de los beneficiados de todas partes y administradores de Obras pias, y cuantos estén obligados á cumplir cargas de Misas, ya sean seglares ó eclesiásticos, entreguen á fin de cada año á los propios Ordinarios, según determinan éstos, las cargas de Misas sobrantes que no hayan satisfecho. Los Ordinarios distribuirán estas Misas con el estipendio anejo entre sacerdotes necesitados súbditos suyos, y los restantes se remitirán á la Santa Sede ó á otros Ordinarios, ó á sacerdotes de otras diócesis de entera confianza.

Sin ser devoto Napoleón I había conservado ideas precisas y claras por efecto de su educacion primera. En tiempos de su mayor esplendor y prosperidad había asistido un día al teatro acompañado de un paje á quien quería mucho y pensaba elevar á altos puestos, que se llamaba Rohan-Chabot, principe de León.

Seguia el Emperador el espectáculo con aire distraído y examinando á la asistencia. Su mirada se paró varias veces en el joven Duque, que parecia reflexionar y ocuparse muy poco de lo que pasaba en la escena. Tenia obstinadamente ocultas las manos bajo

un gabán que tenía en las rodillas. De repente se inclinó el Emperador, metió la mano rápidamente bajo el gabán y cogió un rosario que su paje tenía en las manos.

—¡Ah! Augusto..., te he cogido;—dijo Napoleón al joven Duque, algo confuso.—Pues bien, me alegro infinito; veo que tienes corazón y desprecias esas nimiedades de la escena; serás un gran hombre.

Y devolviéndole el rosario añadió:

—Continúa que no te molestaré más.

Los testigos de la aventura no se atrevieron á reírse al oír hablar de este modo al Emperador. El paje que así oraba llegó, en efecto, á ser un gran hombre; murió siendo cardenal arzobispo de Besançon, dejando en su diócesis recuerdo imperecedero de su piedad y de la más ardiente caridad.

Cuatro Hermanas de la Caridad, holandesas, han salido de Amsterdam para Curacao, Antillas, destinadas al cuidado de los leprosos. Las colonias holandesas están espiritualmente regidas por misioneros; en la India, por los jesuitas; en las Antillas, por los dominicos, y en la Guyana, por los redentoristas.

El diputado radical de la Cámara francesa, Goussot ha abjurado de los errores de la masonería, escribiendo en su despedida el siguiente sabroso párrafo: «Tengo gran sentimiento de haber pertenecido á una secta que, salvo raras excepciones acoge á los judíos parásitos de la República, y á los oportunistas, enemigos de la democracia.» Y á todos los bribones debiera haber añadido.

El ayuntamiento de Nantes (Francia) ha votado que se restablezca la enseñanza de la doctrina cristiana en las escuelas primarias, siendo dicha enseñanza la base indispensable de los deberes del hombre. Se espera que el buen ejemplo dado por el ayuntamiento de Nantes encuentre imitadores, siendo estos acuerdos el principio de la regeneración social que tan necesaria va siendo en la nación vecina,

El partido conservador quiere publicar un diario de inmejorables condiciones para contrarrestar la influencia de *El Imparcial*, *El Liberal*, *El Herald* y demás liberales.

Al objeto ha iniciado una suscripción que asciende á más de 80,000 duros y que todavía se continuará.

Las inspiraciones las recibirá directamente del señor Cánovas.

Telegrafian de Bangkok, en contraposición á lo que dijo un periódico inglés, que Francia tiene grandes intereses en Siam, como son los de las misiones católicas puestas bajo su protección. En Bangkok hay un vicario apostólico, M. Ludovico Veg, que ocupa su sede desde 1875.

En Baug-Sang hay un Seminario y en Bangkok un colegio católico al que asisten actualmente unos 220 indígenas.

Además en el territorio de Siam existen 39 misioneros europeos y 72 indígenas, 70 orfanatos, 41 escuelas y 4 hospitales.

Esta mañana vinieron á Bilbao un millar de obreros de los astilleros en manifestación pacífica, habiéndose dirigido al gobierno civil al objeto de pedir al gobernador civil que les apoyara para impedir que se lleve el quicero al Ferrol hasta que quede terminado.

El gobernador les ha prometido interesarse cerca del ministro de Marina en tal sentido.

Los obreros se han retirado á los gritos de ¡viva Vizcaya! ¡vivan los astilleros del Nervion! y ¡viva la prensa! regresando después á dichos astilleros.

La *Gaceta* publica un decreto relativo al reglamento del impuesto del 1 por 100 á los pagos del Estado y otro referente al 5 por 100 sobre el amortizable.

He aquí una curiosa estadística del Sacro Colegio: Compónese actualmente de treinta y cuatro Cardenales italianos, siete franceses, cinco austriacos, cinco alemanes, cuatro españoles, dos portugueses, dos americanos, un inglés, un irlandés, un belga y un australiano; total: sesenta y tres, que era el número de que se componía al ser elegido el actual Pontífice. En aquella fecha no vivían más que cuatro de los creados por Gregorio XVI; los restantes lo habían sido por Pío IX. Actualmente; de los sesenta y tres purpurados, sólo diez fueron creados por Pío IX, y los restantes por Leon XIII, el cual ha creado noventa y dos durante su Pontificado, siendo también de noventa y dos el número de los que han muerto durante el mismo, en esta forma: los cuatro creados por Gregorio XVI, cuarenta y nueve por Pío IX, y treinta y nueve por Leon XIII.

Al Rdo. Obispo de Oviedo se debe la introducción de las *casas-asilos* en la Capital del Principado de Asturias. Según los periódicos de aquella capital se han distribuido en poco tiempo cien mil raciones, y la instalación recibe cuantiosos donativos y se hace cada día mas popular.

En Tredegar (país de Gales) los obreros se han declarado en huelga, pidiendo un 20 por 100 de aumento en los salarios.

Los huelguistas del país de Gales asciende á unos 40.000.

En Glasgow algunos propietarios de minas piensan acceder á las demandas de los huelguistas.

En esta capital, los directores del partido obrero han abierto una suscripción en favor de los huelguistas.

Existe en Arcachon, una cepa que se plantó hace veinte años, en 1873. En la actualidad la constituyen 852 racimos, oscilando el peso de cada uno entre 500 y 1000 gramos.

La cepa en cuestión cubre una superficie de 34 metros.

Correspondencias de periódicos franceses dicen que ningún nombre es hoy tan popular en los Estados Unidos como el de León XIII, y se espera que esta favorabilísima impresión y la nunciatura de Mons. Satolli produzcan el más satisfactorio resultado en las relaciones entre el Estado y la Iglesia.

Dieciocho misioneros de la Congregación de los Padres blancos se han embarcado en Marsella con dirección á Zanzibar. Parece ser que hay ahora en el centro de Africa un movimiento muy marcado hacia el Catolicismo, y en particular por parte de Victoria Nianza.

El Misionero P. Leleune ha publicado un trabajo que versá sobre la conversión de los salvajes por medio de la *taquigrafía*. Sus largos estudios

le han dado á conocer la utilidad de este arte para la escritura de la América septentrional. Varios Misioneros creen mejor la taquigrafía que cualquier sistema de escritura silábica, por ser infinitamente mas sencilla que éstos.

Segun dicen de Villafranca del Bierzo (Leon), en la cúspide de las montañas á cuyo pie está la villa, se ha descubierto una gruta inmensa, digna de ser visitada por los geólogos. Hay en ella columnas de estalacticas y estalacmitas de incomparables cambiantes.

Dícese que en una conferencia celebrada entre los señores Gamazo y Lopez Dominguez éste ha accedido á la publicación de la división territorial militar antes del mes de Septiembre.

Los autores de los escandalosos desórdenes que no ha mucho se lamentaron en la iglesia de Saint Denis de Paris, entre ellos cuatro consejeros municipales, han sido condenados unos á quince días y otros á tres meses de prisión.

GACETILLA.

Atentamente invitados por nuestro apreciable amigo, el laborioso é inteligente profesor de instrucción primaria en esta ciudad, D. Juan Benejam, hemos podido examinar en casa de este señor, un hermoso aparato llamado *didac-cosmos*, cuyo invento es debido al estudio é ilustración del referido profesor. Dicho aparato figura un interesante panorama corpóreo, para la enseñanza del globo bajo su aspecto sólido, líquido y fluido. En él aparecen en miniatura, montañas, un volcan, ríos, puentes, llanuras de tierra, un desierto con un oasis, el mar, islas y cabos, playas, escalas y golfos, una estación de carril con su vía férrea y correspondiente tren, un túnel, el alambre telegráfico y otros muchos objetos, que forman juntamente con un fondo que representa en colores la formación de las cataratas, el arco iris y una tromba marítima, un cuadro muy curioso y que convida al estudio de la Geografía. Atendido el objeto á que se destina este nuevo aparato, cual es para la enseñanza de los niños de instrucción primaria, parécenos de gran utilidad y ventaja, por el modo sencillo y práctico con que se les podrá inculcar en sus tiernas inteligencias, muchas ideas que mediante los libros de texto sólo alcanzarían en confuso y después de mucho estudio.

Felicitemos al Sr. Benejam por esta su nueva producción, deseando vivamente que el éxito corresponda á los afanes y constante actividad, que despliega en perfeccionar los métodos de enseñanza primaria. Sabemos que dicho señor, se propone salir mañana de Mahon, al objeto de trasladarse á Madrid, en cuya capital expondrá el mencionado objeto al *ilustrado* examen de las principales eminencias, que figurarán en el ramo de enseñanza.

Leemos en los últimos periódicos llegados del continente, que el cólera se va extendiendo por todas las naciones de Europa y en algunas del Sud de America hace verdaderos estragos.

Hasta el presente y afortunadamente, no han ocurrido en España sino casos de entero colitis, frecuentes en el verano por el calor que se experimenta, pasando la alarma en cuanto se ha conocido la naturaleza de ellos.

Pero en Barcelona circulan rumores de haber casos sospechosos, y es necesaria que el Gobierno averigüe la verdad de los hechos para terminar rápidamente lo que proceda.

Importa, pues, que no se abandone ni por un momento el sistema de las precauciones sanitarias, especialmente con relación a los buques que arriban a nuestras costas de puntos infestados ó sospechosos.

En el pueblo de S. Luis existían en la semana pasada seis personas atacadas de viruela y en Mahon han sido dados de alta algunos que sufrían la misma enfermedad.

Por noticias recibidas de Alayor sabemos que el lunes de esta semana llegaron por la noche a dicho pueblo los salesianos, siendo esperados por gran multitud de aquellos habitantes apesar de lo avanzado de la hora en que arribaron a Alayor. El día siguiente fué para este pueblo día de fiesta; la Misa mayor por razon de ser el último día de la octava de la fiesta de la Anuncion de Nuestra Señora, se cantó con orquesta por los jóvenes de Sarriá; por la tarde, la procesion fué brillantísima y despues la banda de música tocó en la plaza las mejores piezas de su repertorio.

El juéves por la madrugada subieron los excursionistas Salesianos, a visitar el santuario de nuestra Señora del monte Toro, donde permanecieron todo el día, bajando al anochecer a pernoctar en Alayor.

El juéves llegaron a Mahon, siendo muy bien recibidos por sus habitantes. Han asistido dichos jóvenes a la fiesta celebrada ayer en el pueblo de San Luis, contribuyendo con su música y personal de orquesta a realzar los actos religiosos, que con motivo de la fiesta del Titular de aquel pueblo se han verificado.

Hoy al caer de la tarde, debia dar el P. Superior de los Talleres de Sarriá una Conferencia, en la iglesia parroquial de Santa Maria de Mahon.

Mañana a las ocho partirán de Mahon para Barcelona con el vapor «Nuevo Mahonés», deseando nosotros que tengan los salesianos una feliz travesia y buen regreso a su querida patria.

Las primicias que han recogido los salesianos a su paso por esta ciudad, en

cuanto a adquisicion de asilados en sus casas, ha sido un jovencito llamado Guillermo Alzina, quien espontáneamente se ha ofrecido a marcharse con ellos, para continuar bajo la direccion de los Padres de Sarriá los estudios de la carrera eclesiastica.

En uno de estos dias es esperado en esta isla el eminente especialista Dr. Pasteur quien hace tiempo recorre los diferentes pueblos de Mallorca.

Los celadores y celadoras del Apostolado de la Oracion celebrarán mañana la acostumbrada reunion de último domingo de mes; efectuándose la de celadoras en la sacristia de San Agustin, a las 4 y media de la tarde, y la de celadores al anochecer, en el Circulo Católico.

Mañana a las nueve y media, se celebrará fiesta votiva en la iglesia de santa Clara, predicando el Dr. D. Gabriel Vila, Pbro.

Interesante a los contribuyentes:

Los recargos municipales se pagarán este año juntamente con los recibos del Estado, con lo cual se evita una gran molestia a los contribuyentes.

La contribucion industrial se ha sujetado a las nuevas declaraciones y al aumento producido por el descubrimiento de ocultaciones.

La contribucion territorial se pagará como en el año anterior: el aumento por rectificaciones y descubrimiento de riqueza oculta no regirá para los efectos del impuesto hasta el año económico de 1894-95.

Se suprime el apremio de segundo grado: los contribuyentes que no paguen en el plazo legal, sufrirán un recargo del 5 por 100, y si no lo hiciesen efectivo en el periodo que se les señale, tienen facultad los agentes ejecutivos para proceder desde luego al embargo de bienes muebles é inmuebles.

Estas son las principales novedades para el actual año económico, que interesan a los contribuyentes.

Atravesamos unos dias de cielo claro, pero la temperatura bochornosa, el calor es excesivo, extraordinario.

¡116 años!—En Tarbes habita el hombre mas anciano que existe en Francia: se llama Rivas, cuenta 116 años, es español y nació en la provincia de Huesca en 21 de Agosto de 1777, en el pueblo de San Esteban de Litera.

El Gobernador civil ha dirigido a los Alcaldes de los pueblos de esta provincia la circular siguiente:

Es del conocimiento de este Gobierno, que no por todos los Sres. Alcaldes se da cumplimiento a lo preceptuado en el párrafo 2.º del art. 25 de la Ley Provincial, solicitado de mi autoridad, como es debido, el permiso correspondiente para la celebracion de espectáculos públicos en el aire libre; así como al atribuirse a sí propios tal facultad, suelen concederla, bien por desconocimiento de las leyes, ó por tolerancias con tradicionales costumbres para cierta clase de espectáculos, como riñas de perros entre sí, ó con otros animales, que, sobre los evidentes peligros que ofrecen, pugnan a todas luces con la moralidad y cultura pública, que a sí propios se deben los pueblos civilizados.

En su virtud he dispuesto, por medio de la presente circular, recordar a los señores Alcaldes el deber en que se encuentran de solicitar mi autorizacion en todo permiso que les pida para la celebracion de espectáculos públicos al aire libre, con la debida anticipacion; pues que, de no verificarlo así, será inexorable en exigirles las responsabilidades en que incurran, imponiéndoles las correcciones a que haya lugar.

Copiamos de «El Bien Público»:

«La Gaceta del día 17 del actual publica el plan de estudios de puertos para el año de 1893-94, en el que vá comprendida la mejora del de Alcudia; y el plan de obras nuevas de puertos que han de efectuarse durante dicho año figurando entre ellos el dragado del de Ciudadela que deberá ejecutarse en el plazo de año y medio, cuyo presupuesto asciende a 123,464'40 ptas.

Celebramos se lleve cuanto antes a efecto la importante mejora del dragado del puerto de Ciudadela, debida a la iniciativa de nuestro malogrado amigo el Exmo. Sr. Duque de Almenara-Alta, quien durante el último período del mando del partido conservador imprimió poderoso impulso al expediente instruido a dicho objeto, venciendo todos los obstáculos y dificultades que podían retrasar su tramitacion.»

Movimiento del puerto

Buques entrados

Día 25.—De Alcudia, land «Joven Juanito», de 28 tods., pat. Pedro Cerda, con 5 trips. y paja.

Día 26.—De Cette, pailebot «Paloma» de 34 tods., pat. Jaime Vives, con 5 trips. y lastre.

De Alcudia, land «2.ª Maria», de 8 tods., pat. Diego Lopez, con 3 trips. y paja.

De Barcelona, land «Los Amigos», de 28 tods. pat. Juan Torres, con 4 trips. y efectos.

Buques despachados

Día 24.—De Palma, pailebot «Marina», de 36 tods., pat. Bartolomé Amengual, con 4 trips. y efectos.

Día 26.—De Barcelona, vapor «León de oro», de 278 tods. cap. Francisco Arguimbau, con 20 trips. 11 pas., y efectos.

TELEGRAMAS.

Asisten hoy al Congreso socialista de Ginebra 26 delegados austriacos, 62 alemanes, 60 ingleses, 20 franceses y 10 dinamarqueses.

Una comisión del pueblo de Vitoria, presidida por el Obispo, ha llegado á San Sebastian con el objeto de pedir á la Reina que continúe la Capitanía general en aquella ciudad, esperándose con ansiedad el resultado de su visita.

Al recibirse la noticia de haber sido suprimida la Capitanía general en un momento cundió el disgusto de uno á otro ámbito de la ciudad, originándose un tumulto.

Se han cerrado los cafés y los puestos de la feria. La indignación es grande. Fórmase grupos comentando los sucesos y dirigiendo grandes censuras al Gobierno.

En muchos edificios hay colgaduras negras en señal de disgusto y de luto. Cunde la alarma.

Los concejales de Vitoria han dimitido por haberse dado algunos gritos de abajo el Ayuntamiento! El Gobernador civil no les admite la dimisión.

El estado de sitio fué declarado á consecuencia de haberse tirado una piedra contra el general Santiago.

El donativo hecho á la Nación por el clero y monjas durante el año económico de 1892 á 1893 ascendió á 2.708.000 pesetas.

Parece que los nuevos presupuestos no comenzarán á regir hasta 1.º de Septiembre, porque los trabajos preliminares á su plantamiento serán muy laboriosos.

En la Carcel Modelo comenzarán los preparativos para ejecución de la sentencia dictada en la causa del crimen conocido por el de *La mujer del saco*.

Los reos son dos: Julian Morellón (á *Carabanchel*) y Julián Pintado, quien parece que tiene completamente perturbadas sus facultades mentales.

Si la terrible sentencia se cumple, quedará en la orfandad una niña de seis años, hijos de los esposos, Pintado, y á quien se debe el descubrimiento de que sus padres fueron los autores del asesinato de la abuela.

Julian Morellón tiene también dos hijos y esposa que quedarán en la mayor miseria.

Los cazadores afirman con unanimidad que este año es uno de los peores por la que hace referencia á la abundancia de los corornices.

En los mejores cazaderos se encuentran muy pocas y la extraordinaria y pertinaz sequía que este año se viene notando hace más difícil obtener buen resultado á los fanáticos de la escopeta; en cambio se nota que hay gran abundancia de perdices con las cuales se prometen desquitarse del primer desengaño los cazadores de Pamplona.

No son muy halagüeñas las noticias que se reciben de la expedición emprendida al polo Norte por el teniente Peary.

Esté ha encontrado ya grandes dificultades. Todos los asnes que llevaba en el buque han perecido de frío al llegar la expedición á Hopedale (Labrador).

Con los perros ha ocurrido lo mismo, y el explorador se ha visto precisado á retroceder para buscarlos en Upernavik.

El misionero Padre Le Jeune, de la Compañía de Jesús, ha publicado un trabajo que versa sobre la conversión de los salvajes por medio de la *taquigrafía*. Sus largos estudios le han dado á conocer la utilidad de este arte para la escritura de la América septentrional. Varios misioneros jesuitas creen mejor la taquigrafía que cualquier sistema de escritura silábica, por ser infinitamente más sencilla que éstos.

Los periódicos de Egipto dan cuenta del fallecimiento de la Superiora de las Hermanas de San Vicente de Paúl, sor Margarita Doreymont, condecorada desde 1888 con la cruz de la Legión de Honor, y que ha permanecido cuarenta y nueve años en Egipto, donde era queridísima por los enfermos y por los pobres de todas las religiones y de todas las nacionalidades.

ANUNCIOS.



LA MENORQUINA

COMPANIA DE NAVEGACION

La Junta de Gobierno de esta Sociedad ha acordado que el vapor MENORQUIN realice un TERCER VIAJE extraordinario de BARCELONA á ARGEL con escala en MAHON y PALMA con arreglo al siguiente itinerario.

SALIDAS

IDA.

De Barcelona para Mahón miércoles 20 de Septiembre á las 6 de la tarde.

De Mahón para Palma, jueves 21 de Septiembre á las 7 de la tarde.

De Palma para Argel, viernes 22 de Septiembre á las 1 de la tarde.

VUELTA.

De Argel para Palma, miércoles 27 de Septiembre ó tan luego como quede listo el buque de la limpia que ha de sufrir.

De Palma para Mahón el mismo día de su llegada á las 7 de la tarde.

De Mahón para Barcelona, domingo 1.º Octubre á las 5 de la tarde.

Regirán para dicho viaje iguales precios y condiciones de los dos anteriores.

Mahón 17 de Agosto de 1893.—El Administrador, Goñalons, Carreras y C.ª

COMMEMORATIONES COMMUNES
SIVE SUFFRAGIA SANCTORUM.

A 5 céntimos el ejemplar se encuentra en esta imprenta.

DON JOAQUIN COMELLA MONJO,
ALCALDE CONSTITUCIONAL DE ESTA CIUDAD.

Hago saber: que formado el padron de cédulas personales para el presente año económico de 1893-94, se hallará de manifiesto en la Secretaría de este Ayuntamiento á efectos de reclamación por término de quince días, transcurridos los cuales ninguna será atendida.

Ciudadela 11 de Agosto de 1893.—El Alcalde, Joaquin Comella.

Crédito Industrial Mercantil

Todos los detallistas, que deseen proveerse de cerillas y fósforos de carton, pueden presentarse en las Oficinas de esta Sociedad todos los lunes y viernes de cada semana, de tres á cinco de la tarde, y siendo estos días festivos el posterior siguiente.

Las cerillas fosfóricas de todas clases tienen un descuento ó prima para el comprador del 10 p.º.

Y los fósforos carton el del 9 p.º.

Ciudadela 3 Agosto 1893.

Por el Crédito Industrial-Mercantil.—El Director Gerente.—José Leon Vivó.

Taller de encuadernaciones

DE

Bartolomé Camps

CALLE DE LOS DOLORES N.º 7.

En este nuevo establecimiento se admiten toda clase de trabajos concernientes al arte los que se harán con elegancia, esmero, prontitud y economía.

Sobres impresos á peseta el ciento, 3.50 pta. 500; y 6 pesetas mil.—Tarjetas de visita á peseta ciento se imprimen en la imprenta de este periódico.

El Pais de la Gracia

cuentos de mil colores
escenas populares
y tradiciones cristianas
por el

P. José M.ª Castillo

Se halla de venta al precio de dos pesetas el ejemplar en la imprenta de este periódico.

Officia votiva per annum

á SS. D. N. Leone PP. XIII concessa, additi, Lectionibus Scripturae occurrentis, Festorum simplicium ac Vigiliarum, Orationibus Sanctorum necnon Vesperis Dominicarum Festorumque ses miduplicium, quae ad Officia ista integre recitanda pertinent.

Un tomo en 18 de 432 páginas, texto negro y encarnado con orla á 3 pesetas en esta imprenta.

Bujias ó espermas á 45 céntimos el paquete de cinco espermas se hallan de venta en esta imprenta.

Obras del P. Coloma.

Del natural, copias varias	á 1.75 ptas. tela
Juan Miseria	á 2.00 " "
La Gorriona	á 1.25 " "
Pilatillo	á 1.00 " "
¿Qué sería?	á 0.30 " "
Mal-alma	á 0.25 " "
Cazador de venados	á 0.25 " "
Cuentos para niños	á 1.75 " "
Por un piojo	á 1.75 " "
Pequeñeces, en un tomo	á 5.00 " "

Se encuentran de venta en esta imprenta.

Artículos para la confección de flores artificiales Se hallan de venta en la imprenta de este periódico.

Tipografía Católica del Sagrado Corazón de Jesús á cargo de Rafael Masanet, Alcántara, 11